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1. СМИ о Таймыре 
 

В самом северном музее открылась выставка «Через призму времени» 
В Таймырском краеведческом музее состоялось открытие выставки «Через призму 

времени», приуроченной к 70-летию со дня рождения таймырского архитектора, мастера-
костореза, члена Союза художников России и автора проектов нескольких дудинских 
памятников Владимира Таранца. 

В открытии экспозиции приняли участие глава Таймыра Евгений Вершинин, начальник 
управления культуры администрации района Валентина Сацкая, начальник материально-
технического отдела управления ГО и ЧС администрации района Олег Рябов, художник и 
мастер-косторез Александр Сигуней, супруга архитектора Людмила Таранец, его ученики, а 
также жители и гости заполярной столицы. 

«36 лет жизни на Таймыре – это серьезный отрезок времени. За эти годы Владимир 
Таранец оставил здесь частичку своей души, своего таланта и труда. К сожалению, мастер 
ушел из жизни, но мы с вами должны поклониться ему за герб и флаг Таймыра, мы всегда 
будем его помнить. И сегодня у нас с вами есть уникальная возможность познакомиться с его 
незыблемым творением», - отметил глава района Евгений Владимирович. 

…На выставке, которая будет работать до конца июня, северяне могут узнать много 
интересного о жизни архитектора, увидеть его работы, фотографии, а также другие 
предметы, ярко иллюстрирующие деятельность мастера. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке приступили к работам по благоустройству 

В рамках ежегодного летнего благоустройства в Дудинке проводятся работы по 
улучшению внешнего облика города и комфортности городской среды. Так, в начале июня 
работники ИП «Исаев» приступили к обустройству современной спортивной площадки для 
занятий игровыми видами спорта: она появится на месте старой хоккейной коробки во дворе 
домов № 8 и № 10 на улице Бегичева. 

Специалисты уже демонтировали старые конструкции, расчистили территорию и 
занялись планировкой будущего площадки. Затем подрядчику предстоит уложить бесшовное 
покрытие на основе резиновой крошки, нанести разметку, установить ограждения и новое 
спортивное оборудование. 

В то же время ИП «Самсонкин» приступил к окраске фасадов жилых домов Дудинки. До 
конца лета яркими красками заиграют фасады домов № 3, 3 А, 10 на улице Строителей, № 23 
А и 23 Б на улице Щорса и № 19 на улице Дудинская. Традиционно в перечне работ, 
запланированных на объектах — частичное оштукатуривание, покрытие грунтовкой, окраска в 
два слоя акриловой краской фасадных поверхностей, покраска подъездных дверей, 
козырьков и металлических элементов входных групп. 

 
«Зеленый патруль» открыл трудовую смену 

В Дудинке к своим трудовым обязанностям приступил отряд старшеклассников 
«Зеленый патруль». Два отряда по двадцать человек в течение летней трудовой четверти 
будут очищать от мусора общественные и придомовые территории Дудинки. Рабочее время 
экологического десанта составит три часа в день. 

Предварительные инструктажи для молодых людей прошли в малом зале 
кинодосугового центра «Арктика» 13 июня. Ребята узнали о распорядке рабочего дня, технике 
безопасности и о том, какие задачи им предстоит выполнить в течение летней трудовой 
четверти, а также о том, какие спортивные и культурные события запланировали для них 
городские учреждения культуры и спорта. 

В первый день трудовой смены, 14 июня, юноши и девушки освобождали от мусора 
дворы и детские площадки в районе домов № 45, 45 А, 61 на улице Горького и № 2 Б на 
улице Матросова. 
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Работу отряда организовывает отдел молодежной политики и спорта Комитета 
культуры, молодежной политики и спорта городской администрации, а участки города, 
требующие внимания, намечает комитет жилищно-коммунального хозяйства. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В летний сезон в Норильске отремонтируют около 26 километров автомобильных 
дорог 

Летняя ремонтная кампания вступает в активную фазу в Центральном районе и Талнахе. 
На объездной дороге горняцкого района подрядчик отфрезеровал покрытие на отрезке 
протяженностью более километра из необходимых восьми километров. Ведется 
фрезерование на дороге в аэропорт – в программе заложен ремонт трех участков общей 
протяженностью шесть километров. 

Эти данные привел заместитель начальника управления «Норильскавтодор» Сергей 
Бойцов. Рассказывая о ямочном ремонте, собеседник назвал адреса, где уже выполнена 
часть работ, – улица Талнахская и особенно поврежденные участки: улицы Павлова, 
Московская, Федоровского, Юго-Западная объездная дорога. 

Всего из планировавшихся к ямочному ремонту 56 тысяч квадратных метров улично-
дорожной сети в Центральном районе приведено в порядок 4,5 тысячи, на алыкельской 
дороге – 1,5 тысячи квадратов. В Талнахе, как было сказано, на подготовительном этапе к 
асфальтированию выполняется фрезеровка дорожного покрытия. 

Летняя кампания 2023 года характеризуется и такими данными: запланирован ремонт 
около 26 километров дорог, полностью поменяют асфальтобетонное покрытие на площади 
около 310 тысяч квадратных метров улично-дорожной сети. «Дворовая» часть программы 
занимает около 40 тысяч квадратных метров. Все это нужно успеть сделать до 12 сентября. 

«Только на ремонт проезжей части выделено 1 миллиард 53 миллиона рублей. 
Заключено семь контрактов с компанией «ИЛАН-Норильск», и три контракта на ремонт 
проезжей части дорог будут разыгрываться», – добавил Сергей Бойцов. 

Заместитель начальника управления «Норильскавтодор» также рассказал, что до 20 
июня подрядная организация «ИЛАН-Норильск», которая в прошлом году занималась 
асфальтировкой, должна исправить все свои огрехи на участках дорог протяженностью 11 
400 квадратных метров. 

Главный инженер компании Тимофей Дресвянников заверил, что гарантийные 
обязательства будут выполнены. И поделился информацией о том, что «ИЛАН-Норильск» 
приобрел новую технологию производства. Более 50 миллионов рублей стоила только 
покупка современной лаборатории, которая отбирает пробы и дает заключения о качестве 
асфальтобетонной смеси, ориентируясь на актуальные отраслевые требования. 

«Северный город» 
 

"Норникель" наращивает перевозки грузов по СМП 
"Норникель" выполняет программу по наращиванию перевозок грузов по Северному 

морскому пути (СМП) с небольшим сдвигом вправо, сообщил вице-президент по 
федеральным и региональным программам ГМК "Норильский никель" Андрей Грачев на 
Петербургском международном экономическом форуме. 

"Уже в 2022 году мы подписали соглашение о сотрудничестве с Минвостокразвития и с 
Росатомом, в котором указали прогнозные объемы перевозок по СМП до 2030 года. Сейчас 
это соглашение выполняется, но с небольшим сдвигом вправо", - сказал он. 

По словам Грачева, в 2020 году компания перевезла 1,5 млн тонн грузов, в 2022 году - 
более 2 млн тонн. "То есть мы увеличили объем на 40%", - добавил он. 

Говоря о перспективах Грачев отметил, что долгосрочно компании понадобится замена 
выбывающих судов ледокольного класса. "В настоящее время мы используем свой флот, 
который представляет из себя 6 судов повышенной ледокольной проходимости", - сказал он. 
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В октябре 2022 года российские компании, включая "Норникель", заключили 
соглашения с Минвостокразвития и "Росатомом" о ежегодном объеме грузопотока по 
Северному морскому пути до 2030 года. 

Вице-премьер РФ Александр Новак ранее сообщил, что "Норникель" в 2023 году 
планирует вывезти по Севморпути 2,3 млн тонн продукции со своих предприятий, в 2024 году 
- нарастить перевозки до 2,4 млн тонн. 

ТАСС 
 
Житель Норильска перевёл мошенникам 5 млн рублей 

В отдел МВД России по Норильску обратился 51- летний мужчина. Он сообщил, что стал 
жертвой мошенников. 

По его словам, позвонившая ему незнакомка предложила быстро заработать на 
инвестициях, пообещав, что через 7 дней вложение увеличится в два раза. Мужчина 
заинтересовался. Позже он общался с так называемыми консультантом и финансовым 
брокером. Они рассказывали об инвестициях, о том, как правильно вкладывать деньги и как 
создавать счета. Доверившись, потерпевший оформил кредиты. Затем он перевёл деньги на 
созданные счета. В результате ему был причинён ущерб 4 958 800 руб. 

Возбуждено уголовное дело по ч. 4 ст. 159 УК РФ «Мошенничество», максимальное 
наказание по которой — до 10 лет лишения свободы, сообщили в ОМВД России по г. 
Норильску. 

Sibnovosti 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Глава Красноярского края Михаил Котюков принимает участие в Петербургском 
экономическом форуме 

Делегация Красноярского края во главе с руководителем региона Михаилом Котюковым 
находится с рабочим визитом в Санкт-Петербурге, где принимает участие в международном 
экономическом форуме. 

В планах врио губернатора края на ПМЭФ-2023 — обсуждение вопросов в сфере 
туризма, инвестиционной политики, реализации инфраструктурных проектов, внедрения 
цифровых ресурсов и подписание ряда стратегических соглашений, направленных на 
развитие региона. 

Так, уже достигнута договоренность о строительстве первого в крае тепличного 
комбината. Он появится вблизи деревни Старцево Емельяновского района. В нем будут 
круглый год выращивать томаты и огурцы в закрытом грунте. Первую очередь должны ввести 
в конце 2024 года. Выход на полную проектную мощность запланирован на конец 2026 года. 
Общая площадь теплиц составит 33 га. Проект включен в КИП «Енисейская Сибирь», объем 
вложений оценивается в 12,4 млрд рублей. Соответствующее соглашение подписано с 
директором ООО «Тепличный комбинат “Солнечный”» Евгением Бутонаевым. «При успешной 
реализации инвестпроекта в Красноярском крае появится первое крупное производство 
свежих овощей в круглогодичном режиме. На данный момент потребность закрывается 
импортной продукцией, поставками в рефрижераторах из других регионов и небольшими 
тепличными хозяйствами на территории региона», — пояснили в правительстве региона. 

Кроме того, подписано соглашение о реализации инвестиционного проекта по 
строительству в Емельяновском районе нового крупного комбината по производству соков, 
детского питания и безалкогольных напитков. Считается, что это — дефицитная позиция в 
Красноярском крае и в Сибири в целом. Реализация проекта рассчитана на 2023−2025 годы, 
объем инвестиций составит 3,9 млрд рублей, комбинат разместится на площади 3,5 га. После 
выхода на проектную мощность годовой объем производства напитков и детского питания 
составит 530 тысяч тонн. 

Кроме того, Михаил Котюков подписал соглашение о развитии внутреннего туризма. Оно 
заключено с некоммерческой организацией «Больше, чем путешествие» и предусматривает 
сотрудничество в целях развития и поддержки туристической сферы на территории 
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Красноярского края, а также обеспечения благоприятных условий для внутреннего 
туризма среди молодежи. «Уверен, подписанное соглашение укрепит наше сотрудничество в 
разработке совместных проектов и будет способствовать воспитанию у молодёжи интереса к 
отечественной истории и культуре, дальнейшему развитию познавательного, общественно 
полезного туризма, соответствующей инфраструктуры и в целом содействовать продвижению 
Красноярского края на туристической карте России», — прокомментировал глав региона. 

Newslab.ru 
 
Интересы жителей Арктической зоны края будут шире учитываться при развитии 
северных территорий 

На Петербургском международном экономическом форуме подписано соглашение о 
сотрудничестве между Правительством Красноярского края и Ассоциацией коренных 
малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока РФ. Подписи под документом 
поставили исполняющий обязанности председателя краевого Правительства Сергей 
Верещагин и президент ассоциации Григорий Ледков. 

Предметом соглашения является сотрудничество по вопросам устойчивого развития 
коренных малочисленных народов, проживающих на территории Красноярского края и 
направлено на создание условий, необходимых для социально-экономического и культурного 
развития коренных малочисленных народов, защиты их исконной среды обитания, 
традиционных образа жизни, хозяйствования и промыслов. 

Сергей Верещагин подчеркнул важность подобного взаимодействия: «Правительство 
Красноярского края уделяет большое внимание устойчивому развитию коренных 
малочисленных народов Севера. Сегодня, когда вопросы промышленного освоения Арктики и 
северных территорий в стране поставлены во главу угла, важно обеспечить баланс между 
интересами коренных народов и развитием экономики северных территорий». 

«Благодарю Правительство Красноярского края за активное участие в реализации и 
расширении спектра мер господдержки, направленных на защиту прав коренных 
малочисленных народов. Уверен, что и в дальнейшем в рамках сотрудничества мы найдем 
новые подходы, пути и перспективы развития и решений вопросов жизни человека в Арктике 
и северных территориях», – отметил Григорий Ледков. 

Newslab.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Котяков: в новых регионах уже выдают страховые пенсии и маткапитал 
Около 250 тысяч жителей в новых регионах уже получают страховые пенсии, а 80 тысяч 

семей – материнский капитал, заявил министр труда и социальной защиты Антон Котяков. 
"С 1 марта начали прием заявлений от наших граждан на получение пенсий, социальных 

пособий, страховые выплаты. На сегодняшний день уже назначили 250 тысяч страховых 
пенсий на территории новых субъектов. Еще 347 тысяч решений уже подготовлены", – 
сообщил Котяков, уточнив, что "материнский капитал сегодня уже оформили 80 тысяч семей". 

По оценке Минтруда РФ, социальный контракт с 1 января 2024 года будет организован 
на принципах казначейства. "Социальный контракт как инструмент в прошлом году охватил 
900 тысяч наших граждан. Мы видим по статистике, что 70% из них увеличили свои доходы в 
долгосрочной перспективе, а 29% вообще вышли из бедности", сообщил Котяков в интервью 
телеканалу "Россия 24" в рамках ПМЭФ. 

В этом году программа продолжается, "с 1 января 2024 года, надеемся, что социальный 
контракт у нас будет реализован на принципах социального казначейства", – сказал он. В 
этом случае заявление подается через портал Госуслуг или в региональные учреждения 
Соцфонда, соцзащиты субъекта РФ. 

Уровень бедности в России по итогам прошлого года составил 9,8%, а целевой ориентир 
– снижение бедности в 2030 году до 6,5%, заявил Котяков. 

Вести 
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Минвостокразвития РФ. Городам Арктической зоны России на ближайшие 
три года выделили около 8 млрд рублей 

Около 8 млрд рублей выделено на поддержку и развитие городов Арктической зоны РФ 
на ближайшие три года. Об этом сообщила замминистра РФ по развитию Дальнего Востока и 
Арктики Эльвира Нургалиева в ходе сессии "Новые возможности развития арктических 
городов", которая прошла в рамках Петербургского международного экономического форума 
(ПМЭФ). 

"На трехлетку выделены почти 8 мдрд рублей [на развитие Арктической зоны]. Уже эти 
средства могут быть сфокусированы, направлены на социальную инфраструктуру, подготовку 
проектно-сметной документации", - сказала она. Нургалиева также отметила, что работа по 
формированию мастер-стратегии развития города - это в первую очередь возможность 
договориться региональной власти с жителями, с бизнесом и сфокусировать свое видение о 
том, как будет развиваться территория и как каждый из субъектов этого развития себя видит. 

"Мы наблюдаем, что такое планирование и оценка развития города позволяет самому 
городу, субъекту, жителям увидеть точки приложения усилий, увидеть экономическую 
эффективность того, как будет двигаться город. И эта стратегия позволяет отнестись ко всей 
инфраструктуре городской как государственной большой инвестиции", - сказала она, добавив, 
что это позволяет привлечь новый бизнес, для которого тоже будут понятны перспективы 
развития города. 

"Жители и предприниматели будут голосовать, чтобы оставаться в этом городе, чтобы 
реализовывать себя на этой территории, привлекать новые инвестиции, инвестировать в 
человеческий капитал", - заключила Нургалиева. 

 ТАСС 
 

Какую проблему российские губернаторы считают главной в «новой реальности» 
Главы регионов, которым предстоят выборы осенью 2023 г., рассказали о том, по каким 

направлениям развиваются регионы в «новой реальности». Такую дискуссию на 
Петербургском международном экономическом форуме (ПМЭФ) провел близкий к Кремлю 
Экспертный институт социальных исследований (ЭИСИ). Основной вывод, к которому пришли 
сразу несколько глав регионов, заключается в том, что сейчас важно думать о долгосрочных 
планах развития и дать возможность молодым людям реализовываться в России. 

Российские предприниматели оказались способны адаптироваться к новой реальности 
быстрее, чем все могли подумать, заявил губернатор Ивановской области Станислав 
Воскресенский. Он привел в пример компанию, которая работает в регионе (не говоря ее 
название), у которой выручка в 2022 г. упала на 77%. Но недавно Воскресенский побывал на 
этом предприятии и ему сказали, что «они идут плюсом к 2021 г.». По словам Воскресенского, 
как раз один из признаков адаптации к «новой реальности» – «крепкий предпринимательский 
класс», который пережил несколько крупных кризисов. 

«И за последние годы мы примирились с собой. У нас сложная история страны, были 
«разные страны» – и это все мы: мы – Российская империя, мы – Советский Союз. И сейчас 
на фоне санкций растет интерес к собственной стране», – заявил губернатор. 

Врио губернатора Смоленской области Василий Анохин подчеркнул, что для него важно, 
чтобы молодые люди не уезжали из региона и для них была возможность развиваться там, 
где они родились. Поэтому регионы конкурируют между собой за то, чтобы создать лучшие 
условия, чтобы молодые люди оставались на малой родине, сказал он. По словам Анохина, 
инвестиции не будут приходить в регионы, если там некому будет работать, поэтому нужно 
создавать хорошие условия для молодых людей и их развития.  

Глава Якутии Айсен Николаев говорил примерно о том же, но зашел с другой стороны. 
Он сказал, что в Якутии власти работают над тем, чтобы их планы были долгосрочными, и 
нужно научиться и в стране планировать в долгую. Его поддержал и врио Чукотки Владислав 
Кузнецов, который также согласился с необходимостью долгосрочного планирования. Он 
также подчеркнул важность подготовки кадров в регионах. По его словам, кадровый 
потенциал Чукотки в инвестиционных проектах, которые сейчас есть в регионе, задействован 
на невысоком уровне, но при этом есть понимание, что везти людей на постоянную работу из 
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других территорий – это дорого и неэффективно: «Поэтому нужно формировать 
систему подготовки кадров непосредственно в регионах – не просто двухмесячные курсы, а 
специальные классы в школах, потом колледжи и университеты, потом практика на 
производстве». 

Главная проблема регионов – это не санкции, не отсутствие денег или технологий, а 
отсутствие людей, сказал губернатор Кемеровской области Сергей Цивилев. Поэтому надо 
кардинально менять отношение к людям, увеличивать их численность: «Этот вызов важнее 
других, в том числе и санкций». 

Ведомости 
 

Белоусов допустил возможность оптимизировать 10-15% бюджетных расходов 
Приоритизация бюджетных расходов России необходима, по экспертным оценкам, 10-

15% от их нынешнего объема может быть оптимизировано без возникновения системных 
рисков, заявил журналистам в кулуарах ПМЭФ первый вице-премьер Андрей Белоусов. 

Тема предстоящей приоритизации бюджетных расходов была одной из основных на 
утренней сессии ПМЭФ-2023 по макроэкономике: ее затронули все четверо панелистов - 
министр финансов Антон Силуанов, глава Минэкономразвития Максим Решетников, 
председатель Банка России Эльвира Набиуллина, помощник президента Максим Орешкин. 

"У нас очень много таких трат, которые сто лет не пересматривались. Понимаете, они 
уже сидят у нас в голове, (как будто - ИФ) это незыблемо. Ничего сейчас незыблемого нет, 
все это надо заново сейчас пересмотреть, это большой ресурс", - отметил, в частности, 
Силуанов. 

"Так или иначе, приоритизация бюджетных расходов необходима", - согласился с 
участниками сессии Белоусов. "И если говорить о приоритетах, они, собственно, заданы 
президентом, это шесть направлений, которые у нас отфиксированы. В этой связи надо 
понимать, что 2024 год - последний год, когда открыто финансирование нацпроектов. На 2025 
год из нацпроектов изъяты длящиеся обязательства. Примерно 1,5 трлн рублей длящихся 
обязательств. Плюс 500 млрд рублей зарезервировано. И еще необходим 1 трлн рублей. 
Всего 3 трлн примерно нужно на 2025 год, потому что нацпроекты заканчиваются в 2024 году. 
Для того, чтобы все это сейчас перенастроить, безусловно нужна будет приоритизация", - 
сказал первый вице-премьер. 

Базовыми приоритетами, по его словам, должна стать технологическая повестка, 
публичные обязательства, "а также то, что является чувствительным с точки зрения 
адаптации нашей экономики к новым условиям - это то, что касается экспорта, МСП, 
некоторые инвестиционные расходы и т.д.". 

Ресурсы для повышения эффективности госрасходов есть, уверен Белоусов. 
"Вне всякого сомнения, основной ресурс для повышения эффективности, такая 

акупунктура - среди экспортеров надо поддерживать тех, кто осваивает новые коридоры, 
выходит на новые рынки, тех, кто оказался в трудной ситуации и т.д. Почему нам нужно 
корректировать систему поддержки экспорта? Среди МСП поддерживать прежде всего тех, 
кто входит в новые производственные цепочки, замещая импортеров, стартапы надо 
поддерживать и т.д. То есть такая концентрация на определенных направлениях - мы, 
собственно, этим и занимаемся", - отметил он. 

На вопрос о пределах потенциальной оптимизации Белоусов ответил: "Экспертно - 10-
15% примерно. Имеется в виду, что если и придется сокращать, то за счет такого рода 
оптимизации - для кого-то не получать поддержку будет не очень чувствительно, ну а где-то 
придется и увеличивать, конечно. Но, в принципе в этих масштабах, я думаю, это не 

INTERFAX.RU 
 

Систему здравоохранения в России ждет перезагрузка 
Власти изменят качество оказываемых медицинских услуг, а также усилят поддержку 

участников специальной военной операции (СВО) и их семей. Так эксперты URA.RU 
комментируют визит премьера Михаила Мишустина в Центр медицины катастроф «НМХЦ им. 
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Н.И. Пирогова». По их мнению, правительство выстраивает новую систему здравоохранения, 
которая должна отвечать современным запросам граждан. 

Сотрудники центра обеспечивают координацию сил и средств службы в более чем 2,5 
тысячи чрезвычайных ситуациях ежегодно, участвуют в непосредственном оказании 
медицинской помощи пострадавшим, совместно с другими федеральными медицинскими 
центрами организуют ежегодно более 170 тысяч телемедицинских консультаций по схеме 
«врач-врач», выполняют более тысячи медицинских эвакуаций пациентов. «Как отметил 
президент, развитие системы здравоохранения является ключевым направлением нашей 
деятельности, причем на всех уровнях. Правительство, конечно, уделяет этому особое 
внимание», — сказал Мишустин. 

Он отметил, что по инициативе главы государства Владимира Путина правительство 
запустило модернизацию первичного звена: строятся современные больницы скорой 
медицинской помощи, обновляются их автопарки. В прошлом году в регионы поставлено 
более тысячи машин скорой. В I квартале текущего — уже свыше 900, а к концу года будет 
еще более тысячи. 

Развивается санитарная авиация, которая дает возможность перевозить пострадавших 
из труднодоступных мест, отметил Мишустин. В прошлом году за счет бюджета совершили 
более 12,5 тысячи вылетов, и число эвакуированных пациентов превысило 16 тысяч. 

«В любом деле главное — это люди. В нашей стране много отличных специалистов в 
сфере здравоохранения, в том числе и в этом центре», — подчеркнул глава правительства. 

Стоит напомнить, что в России реализуется национальный проект «Здравоохранение». В 
текущем году на него предусмотрено почти 319 млрд рублей. Уровень достижения, по 
состоянию на 8 июня, составляет 97,32%. Вместе с тем, как ранее говорила вице-премьер 
Татьяна Голикова, регионам следует уделить особое внимание своевременному выполнению 
всех мероприятий, поскольку 2023 и следующий год являются ключевыми с точки зрения 
подведения итогов за весь период его реализации. 

…Политолог, ведущий эксперт Центра политической конъюнктуры Михаил Карягин 
считает, что последствия коронавирусной инфекции заставили власти взглянуть на систему 
здравоохранения по-новому. «Внимание к социальным вопросам в сфере здравоохранения в 
обществе остается на максимальном уровне у премьера. Если смотреть опросы ВЦИОМ, то 
показатели уровня медицинских услуг, по мнению граждан, достаточно низкие. 

Тут правительство делает уже ответ на общественный запрос, имея обратную связь. 
Власти демонстрируют, что вопрос находится на контроле, и эти вещи находятся в 
постоянном фокусе властей. Еще одна важная история — специальная военная операция. 
Во-первых, это медицинское обслуживание мобилизованных. Во-вторых, это помощь членам 
семей мобилизованных, к которым правительство демонстрирует внимание и заботу», — 
отмечает Карягин. 

В данный момент необходимо уделить наибольшее внимание увеличению 
финансирования системы здравоохранения, полагает первый проректор Высшей школы 
организации и управления здравоохранения Николай Прохоренко. «Премьер прекрасно 
понимает, что необходимо увеличить финансирование всей системы. Это и обеспечение 
медицинской техникой, и повышение заработных плат. Последние 15 лет все говорят о 
хроническом недофинансировании системы здравоохранения, о проблемах с кадрами, о 
проблемах в законодательстве в отношении условий оказания медицинской помощи, 
требований качества и объему — это наиболее существенные моменты. Именно поэтому он 
посещает медицинские учреждения, чтобы лично осмотреть „болезненные точки“ и принять 
соответствующие решения в дальнейшем», — говорит Прохоренко. 

URA.RU 
 

Инфляционные риски в РФ реализуются в меньшей степени, чем ожидалось - 
Решетников 

Рост внутреннего спроса в России сопровождается ростом предложения, инфляционные 
риски реализуются в меньшей степени, чем ожидалось, заявил глава Минэкономразвития РФ 
Максим Решетников на сессии "Как будет развиваться российская экономика" в рамках 
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ПМЭФ. Министр отметил, что внутренний спрос в экономике "восстановился, даже если 
сравнивать с 2021 годом". "Наша экономика вполне адекватно ведет себя и работает - на 
рост спроса она ответила ростом предложения", - заявил Решетников. 

"Да, мы все время обсуждаем инфляционные риски, и они есть, но они реализуются 
гораздо меньше и не в том объеме, чем нам казалось", - подчеркнул глава 
Минэкономразвития. 

"Почему адаптация идет так быстро? Мы, сохранив макроэкономическую стабильность, 
при этом обеспечили достаточный "денежный кислород" экономике. То есть мы 
одновременно сочетали и достаточно мягкую бюджетную политику, и с нашей точки зрения 
нейтральную денежно-кредитную политику", - отметил Решетников важность роли мягкой 
бюджетной политики и нейтральной ДКП в кризисный период. 

"У экономики были деньги, чтобы структурно адаптироваться. И это один из ключевых 
моментов", - сказал министр. По его словам, такое сочетание (мягкой бюджетной политики и 
нейтральной ДКП) помогло и в пандемию, и в прошлом году. "Без этого нам будет сложно 
дальше заниматься инвестициями, структурными сдвигами и так далее", - добавил он. 

ИА "Финмаркет" 
  

Уход западных компаний из России имел положительный эффект, полагают в Кремле 
Второй день Петербургского экономического форума прошел под неформальным 

девизом – «все оказалось не так плохо, и наши худшие прогнозы не оправдались». 
Экономический помощник президента РФ Максим Орешкин сообщил, что уход западных 
компаний с рынка РФ имел в итоге положительный эффект. А глава МИД Венгрии Петер 
Сийярто, который оказался единственным высокопоставленным европейским чиновником на 
форуме, призвал сохранить связи между странами ЕС и другими европейскими странами. 

Ресурсы действующей модели глобальной экономики закончились, в ближайшие 20–30 
лет она серьезно изменится, заявил в кулуарах Петербургского международного 
экономического форума (ПМЭФ) первый вице-премьер Андрей Белоусов. «Речь идет о 
выживании. Причем выживании на границе условий жизни одного поколения, вот в эти 20–30 
лет произойдут фундаментальные сдвиги», – сказал он. 

По его мнению, на карте мира останутся те страны, которые обладают потенциалом 
действия и субъектностью. При этом он считает, что и у РФ с субъектностью есть 
«определенные проблемы». По мнению вице-премьера, мы можем попасть в ловушку 
идентичности, так как раньше считали себя частью Запада, а теперь поняли, что нет, но опять 
определяемся через Запад. «Мы находимся в этой ловушке: я смотрю в зеркало на этот 
Запад и начинаю делать наоборот – он вправо идет, а я влево, он подпрыгивает, я 
приседаю», – отметил Белоусов. По словам первого вице-премьера, России надо 
идентифицировать себя в собственной системе координат. 

Главная задача для России – увеличить свою долю в «мировом экономическом пироге», 
заявил министр финансов Антон Силуанов, выступая на ПМЭФ-2023. Мировая 
трансформация проходит болезненно для стран, которые были ранее лидерами, отметил он. 
«Наша самая главная задача – найти место России. Нам важно сделать так, чтобы мы 
увеличили свою долю в этом «мировом экономическом пироге», мы нарастили мышцы, 
создали независимые системы и будем дальше развиваться», – сказал он. 

Несмотря на введение санкций, необходимо продолжить работу по интеграции и 
взаимодействию с другими странами, их компаниями и инвесторами, сказала на сессии 
ПМЭФ глава Банка России Эльвира Набиуллина. «Может быть, это звучит контринтуитивно – 
на нас такие санкции, у всех желание закрыться, может показаться, что надо полагаться на 
собственные силы – но, на мой взгляд, это неправильно. Нужно интегрироваться со странами, 
с компаниями, инвесторами», – сказала она, отметив, что это касается и финансовой сферы. 

Сегодня чиновники правительства хвалили друг друга за то, как удалось преодолеть 
новый кризис, при этом они несколько разошлись в понимании причин такого успеха и 
поспорили о роли государства и частного бизнеса. Банк России ранее оценивал рост ВВП РФ 
по итогам 2023 года в диапазоне от 0,5 до 2%, но в четверг Эльвира Набиуллина заявила, что 
теперь прогноз динамики роста экономики оценивается ближе к верхнему уровню. Она 
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объяснила это ускоренной адаптацией бизнеса и экономики. Также Набиуллина 
сообщила, что сценарий мирового экономического кризиса не реализовался. 

Глава Минэкономразвития Максим Решетников также заявил, что темпы роста ВВП могут 
оказаться выше официального прогноза министерства в 1,2%. Он отметил, что не сбылся 
сценарий отказа зарубежных партнеров от российского экспорта. «Наш экспорт остается 
эффективным. Наши партнеры оказались рациональны, действуют в первую очередь в 
интересах своих экономик и соответственно покупают то, что выгодно», – сказал он. 

Самым ярким примером рациональности, пожалуй, можно назвать визит на ПМЭФ 
министра иностранных дел и внешнеэкономических связей Венгрии Петера Сийярто. 
«Энергоснабжение Венгрии по-прежнему не является идеологическим или политическим 
вопросом, потому что отапливать все еще можно только газом. Отправляемся в Санкт-
Петербург для участия в форуме в седьмой раз», – написал он. Правительство Венгрии 
считает, что страна надежно обеспечена природным газом, в первую очередь благодаря 
поставкам российского топлива по трубопроводу «Турецкий поток» (продолжаются и поставки 
через территорию Украины). Сийярто встретился с министром здравоохранения Михаилом 
Мурашко, так как они оба возглавляют двустороннюю межправительственную комиссию по 
сотрудничеству, заседания которой давно не проводились. 

Минфин РФ рассчитывает выполнить план по нефтегазовым и ненефтегазовым 
поступлениям в федеральный бюджет в 2023 году, заявил на форуме Антон Силуанов. Он 
также рассказал, что планы по доходам регионов перевыполняются, их доходная база в 2022 
и в 2023 году устойчива. «Собственная доходная база регионов устойчива, за последние два 
года она увеличилась на 40%», – отметил министр. 

За последние годы Россия существенно диверсифицировала свой экспорт и развила 
необходимую инфраструктуру, заявил Решетников. «Даже за этот год наш бизнес сделал 
очень многое для того, чтобы повысить свою самостоятельность, это является частью 
ускоренной адаптации и устойчивости экономики», – добавил он. Только частные инвестиции 
могут вывести экономику России на траекторию устойчивого роста, для них необходима в том 
числе стабильная налоговая политика, заявил министр. 

Набиуллина чуть раньше заявила, что негативные прогнозы 2022 года не оправдались 
благодаря тому, что государство не стало активно вмешиваться в экономику. По ее мнению, 
риска недооценки роли государства нет, скорее наоборот. Соблазн управлять структурной 
перестройкой экономики может привести к подавлению частной инициативы, заявила 
Набиуллина, добавив, что структурная перестройка – это не значит сделать большой рывок 
по широкому кругу отраслей за счет бюджетных трат и государственного долга. 

Главу ЦБ поддержал другой представитель финансовых властей. Российские власти не 
ожидали, что отечественный бизнес так быстро заместит ушедшие иностранные компании, 
заявил Силуанов, однако он считает, что государство должно уменьшить объем трансфертов 
частному сектору, ограничившись созданием спроса в экономике. «Мы даем деньги 
бюджетные на создание производственных мощностей и сами покупаем продукцию за 
бюджетные деньги. Нужно менять эту логику. Государство должно создавать спрос, а бизнес 
– строить станки. Субсидии надо сокращать», – сказал Силуанов. 

Решетников, однако, предложил здраво оценивать роль государства в структурной 
трансформации. По его мнению, если эта роль будет ослаблена, то «вряд ли нам понравится 
ее результат». «Если говорить про структурные изменения экономики, здесь правы все, – 
постарался примирить позиции помощник президента Максим Орешкин. – Если бы не было 
масштабной поддержки в апреле, мае, июне прошлого года, ситуация была бы гораздо хуже. 
Если бы не было гарантий по кредитам, бюджетных вливаний, механизмов поддержки ЦБ, 
бизнесу было бы сложнее справиться», – сказал он. Сейчас же, по словам Орешкина, 
ситуация с уровнем безработицы и инфляцией в РФ говорит о том, что в экономике достигнут 
баланс. Решение ряда западных компаний уйти с российского рынка в конечном итоге 
оказало положительный эффект, сообщил помощник президента РФ Максим Орешкин. 

Чиновники хором выступили в четверг за продолжение приватизации в РФ. Для развития 
частной инициативы необходима приватизация, сказала Набиуллина. «Я считаю, что нужно 
приватизировать, и у нас есть что приватизировать без ущерба стратегическим интересам. У 
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нас есть возможность это сделать, и здесь не только вопрос доходов в бюджет, а вопрос 
развития частной инициативы», – сказала она. 

«Главное – не разбазаривать государственное добро за бесценок, считает пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков..«Но то, что оно должно в итоге попасть в частные 
руки и стать более прибыльным, более эффективным, создавать новые рабочие места – это 
однозначно», – добавил представитель Кремля.   

Независимая газета 
 

6. Разное 
 
Европа уже официально в шаге от крушения промышленности 

То, о чем уже больше года пишут адекватные авторы, над чем яростно и натужно 
потешались всевозможные русофобы, произошло. Американский Bloomberg выстрелил 
дуплетом публикаций, которые подтверждают правильность выкладок, от которых 
отмахивался европейский политический истеблишмент. Издание приводит выдержки из речи 
вице-канцлера Германии и по совместительству министра экономики. 

Выступая на экономическом форуме в немецкой общине Бад-Заров, Роберт Хабек, 
ничуть не стесняясь и не выбирая слова, говорит, что немецкая промышленность во всем ее 
разнообразии уже на рубеже этой зимы может либо погрузиться в тяжелейший исторический 
кризис, либо вообще прекратить свое существование. Если кто-то не верит нашей 
интерпретации, он волен перейти по ссылке и увидеть все своими собственными глазами. 

Любой рачительный хозяин, даже не зная русскую народную поговорку, готовит 
жизненно важные сани летом — а немцы всегда славились своей основательностью в делах. 

Роберт Хабек, обладающий максимальной полнотой экономической информации 
государства, утверждает, что причиной обрушения станет российский природный газ — тот 
самый, от которого столь помпезно и демонстративно отказывался Евросоюз, тешась 
надеждой на крах экономики, но уже российской. Команда Олафа Шольца в лице вице-
канцлера, внезапно проснувшись в тяжком финансово-энергетическом похмелье, бьет в 
набат и отрабатывает российские нарративы: заменить восточный импорт так и не 
получилось, а объемов собственных хранилищ категорически не хватает. К тому же никто не 
знает, сколько будут стоить энергоносители на рубеже конца сентября, традиционно 
считающегося в Европе пороговой чертой, с которой стартует отопительный сезон. 
Но и это лишь присказка — сказка впереди. 

Вторым негативным фактором выступает пресловутое европейское единство, которым 
проклевали голову всем наивным и доверчивым. Существуют утвержденные нормы поставок 
природного газа в каждую страну ЕС в долевом соотношении, исходя из размеров экономик и 
общего потребления. Так вот Хабек прямо говорит, что при уже сложившемся внутреннем 
дефиците энергоносителей Берлин обязан обеспечить экспорт газа в другие страны на 
востоке (читай: в Польшу). Другими словами, отобрать, возможно, последние спасительные 
капли живительной влаги, обрекая собственную промышленность на смерть от жажды, но 
спасая полудохлую экономику Польши. Которая, кстати, за все время своего существования 
внутри ЕС получала наибольшие финансовые дотации, то есть и так была захребетницей 
финансово обильной Германии. 

Пока публика в зале переваривала услышанное, Роберт Хабек нанес третий, уже 
нокаутирующий удар. 

По оценкам всех без исключения специалистов отрасли, Россия в принципе готова 
продлить и расширить действующие экспортные газовые контракты, но после подрыва трех 
ниток "Северных потоков" физические возможности прокачки упали кратно, да и новый 
контракт Москва, понимая текущее безвыходное положение Брюсселя, будет заключать на 
совершенно иных условиях. При этом даже теоретическую вероятность такого исхода 
аннулирует участие в схеме Украины. Последняя, как признают западные аналитики, ни на 
какие переговоры с Россией не пойдет. 

Переломить ситуацию не смог и активно продвигаемый на рынок сжиженный газ из 
США. 
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Немецкий министр упоминает, что строительство единственного 
регазификационного терминала на севере страны, на которое за прошедший год сподобилось 
правительство, фактически буксует. Невероятно, но в данном случае Россия ни в чем не 
виновата. Против выступают местные жители и природоохранные организации, которые 
уверены, что запуск подобного объекта нанесет вред экологии прибрежной зоны. Весьма 
иронично, ведь это идеально совпадает с постулатами зеленой повестки, которую так активно 
продвигал тот же Берлин, а теперь сам уперся лбом в тщательно выстроенную стену. 

Вторая публикация еще сильнее оттеняет серьезность происходящего, так как в ней 
немецкие промышленники, в частности представители концерна RWE AG, прикидывают, 
возможно ли спасти реальный сектор Германии, если использовать подземные газовые 
хранилища на западе Украины. В настоящий момент собственные ПХГ Старого Света 
заполнены на 70 процентов, а подземные резервуары во Львовской области — лишь на 
треть. Если оставшиеся мощности заполнить и затем прокачивать в Словакию, Польшу, 
Австрию и Германию, это могло бы закрыть как минимум 10-15 процентов потребления. 
При этом достоянием общественности стала умопомрачительная статистика. 

Евросоюз за прошедшие полтора года, чтобы избежать паники на рынках и 
компенсировать якорным потребителям закупки энергоносителей по рекордным ценам, 
потратил 646 миллиардов евро. Именно в эту сумму оценивает интервенции аналитическое 
агентство Bruegel. Просто для сравнения: весь военный бюджет нашей страны западные 
специалисты определяют в размере 65-70 миллиардов долларов, то есть приблизительно в 
десять раз меньше, чем уже вбухал ЕС, только чтобы удержать свою экономику на плаву. 

У украинской схемы есть свои несомненные достоинства. Хранилища расположены 
предельно далеко от линии боевых действий и исторически связаны с близлежащими 
странами густой паутиной трубных обвязок, потому поставки отсюда действительно могли бы 
подпереть шатающийся евродом. Проблема, которая ни разу не упоминается в исходной 
публикации, проста и незначительна. Заполнить украинские ПХГ можно только российским 
газом, ручей которого стараниями всех участников очередного исторического противостояния 
все слабее и слабее. 

В этой связи есть мнение, что Олафу Шольцу и его соратникам нужно к зиме разучить 
пару отходных молитв. Пригодятся. 

РИА Новости 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.06.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 83,96 ▼ 0, 36 

EUR 90,97 ▼ 0, 10 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


